

# Charlies News Nr. 3

18. Oktober 2024

## **Termine**

• 18.10 - 1. 11. 2024	Herbstferien
• 4. + 5. Nov 2024	Testtage (Infos siehe unten)
• 21. Nov 2024	Elternsprechtag (keine Schule)
• 26. Nov 2024	Personalversammlung (Unterrichtsschluss 11:30 Uhr)
• 29. Nov 2024	Christmas Basar

# <u>Testtage nach den Herbstferien</u>

Nun ist der erste Abschnitt des neuen Schuljahres schon wieder geschafft, die Herbstferien stehen vor der Tür und nach den hoffentlich erholsamen Ferien startet die Schule für die Europa-Kinder ungewöhnlich:

Am Montag, den 4.11.2024 und Dienstag, den 5.11.2024 führen wir im Europazweig die meisten der circa 150 Sprachtests für die neuen Erstklässler\*innen durch. Wie schon im Elternbrief und in der Mail an alle beschrieben, werden alle Kolleginnen und Kollegen zur Testung der Kinder eingesetzt, deshalb findet an diesen 2 Tagen im Europazweig kein Unterricht statt. In den Jahren davor haben wir diese Tests immer in einem Zeitraum von vier bis sechs Wochen vor Weihnachten durchgeführt. Dadurch ist über einen langen Zeitraum sehr viel Unterricht, besonders in den Teilungsstunden, ausgefallen und es mussten viele Stunden vertreten werden.

Deshalb haben wir die Testtage mit der GEV abgestimmt und den Termin im Schulkalender vermerkt.

Im deutschen Zweig findet der Unterricht und OGB normal statt. Die Betreuung der Kinder im Europazweig ist an diesen Tagen schwierig, es müssen Klassen in diesem Bereich zusammengelegt werden. Sie würden uns sehr helfen, wenn Sie Ihre Kinder an diesen beiden Tagen zu Hause lassen können (gilt nur für den Europazweig).

# Neue externe Freizeit Angebote für alle

#### Kreative Diorama-Werkstatt für Grundschulkinder

In diesem spannenden Workshop haben die Kinder die Möglichkeit, ihre Fantasie zum Leben zu erwecken, indem sie einzigartige Dioramas gestalten! Wir werden mit Ton arbeiten und sowohl realistische Szenen, wie z.B. in Anlehnung an das eigene Kinderzimmer oder die Küche, als auch fiktive Welten erschaffen. Die Kinder können ihrer Kreativität freien Lauf lassen und Elemente aus ihrer Vorstellungskraft einfließen lassen.

Wir nutzen die Aufbautechnik, um die verschiedenen Elemente zu formen und zu gestalten. Nach dem Trocknen werden die Dioramas glasiert und gebrannt, was den Kunstwerken einen besonderen Glanz verleiht.

Das Arbeiten mit Ton fördert nicht nur die motorischen Fähigkeiten der Kinder, sondern auch ihr räumliches Verständnis und komplexes Denken. Gemeinsam werden wir eine kreative und inspirierende Atmosphäre schaffen, in der jedes Kind seine eigenen Ideen umsetzen kann. Lasst uns zusammen eine Welt voller Fantasie und Kreativität erschaffen!

Anmeldung bis zum <u>1. November</u> an diese Adresse: <u>keramikwerkstatt24@gmail.com</u>



5 Kurseinheiten, jeweils am Dienstag

Kurs A 14:20 - 15:50

Kurs B 15:50 - 17:20

Mit maximal 8 Plätzen pro Kurs.

12 November, 19 November, 26 November, 03 Dezember, 10 Dezember.

Unkostenbeitrag von **25 Euro pro Kind** für den gesamten Kurs.

Monika Grabuschnigg ist eine freischaffende Künstlerin, die in Berlin lebt und arbeitet. Seit 2011 hat Ton einen festen Platz in ihrer künstlerischen Praxis und inspiriert sie zu vielfältigen kreativen Projekten.

#### Hip Hop am Freitagnachmittag

Ab sofort wird jeden **Freitag in der Zeit von 14:00 bis 15:00 Uhr** für alle Klassen wieder **Hip Hop** bei uns in der Sporthalle angeboten. Wir freuen uns sehr, dass ein Weltmeister hier das Training übernimmt. Wenn Ihre Kinder daran teilnehmen wollen, dann melden Sie es zur Probestunde per Mail unter folgender Adresse an:

#### m.kaemmerer@senshu.de

Nach der Anmeldung kann Ihr Kind an 2 kostenlosen Probe-Terminen teilnehmen, danach ist das Angebot **kostenpflichtig.** 



## Judo auch am Freitagnachmittag

Direkt nach dem Hip Hop wird es nach den Herbstferien (**Start am 8.11.2024**) wieder **Judokurse** bei uns an der Schule geben. Die Kurse finden in der Sporthalle statt.

Der erste Kurs von 15.00 bis 16.00 Uhr ist für die Klassenstufen 1 bis 3 und von 16.00 Uhr bis 17:00 Uhr für die Klassen 4-6. Wenn Ihre Kinder daran teilnehmen wollen, dann melden Sie es zur Probestunde per Mail unter folgender Adresse an:

m.kaemmerer@senshu.de



Wer Schwierigkeiten mit dem <u>Anmeldeverfahren</u> hat, meldet sich bitte direkt bei Greens.

Und ganz wichtig:

Man braucht pro Familie nur einen Account. Geschwisterkinder werden dann einfach über den Button "Teilnehmen hinzufügen" hinzugefügt. Wer zwei Accounts hat, bitte einen Accounts löschen.

#### Hortverträge:

Da wir keine Informationen mehr erhalten, wer einen gültigen Hortvertrag hat, bitten wir darum, uns eine Kopie des neuen Hortvertrages zukommen zu lassen. Die koordinierende Erzieherin freut sich über eine Mail mit dem gültigen Vertrag im Anhang von Ihnen.

ganztag@charles-dickens.schule.berlin.de

# Der Schwimmunterricht der 3. Klassen

Seit dem letzten Freitag findet der Schwimmunterricht regulär statt. Alle haben sich sehr gefreut und sind gleich engagiert zu Werke gegangen. Zum ersten Termin haben wir erstmal alle Kinder vorschwimmen lassen und mussten feststellen, dass die überwiegende Mehrzahl der Kinder schon sehr ordentlich schwimmen können.

.....



## Neues vom Förderkreis

# Vorbestellung Schulkleidung

Wir geben demnächst die letzte Bestellung für Schulkleidung für dieses Jahr in Auftrag und ihr könnt sehr gerne direkt eure Wunsch Klamotten bestellen, die wir dann für euch reservieren.

Auf dem Adventsbasar am 29.11. könnt ihr die vorbestellte (und nicht vorbestellte) Kleidung kaufen.

Hier ist der Link zum Bestellformular <a href="https://forms.gle/mVsRkEMz5zQ9GSaW7">https://forms.gle/mVsRkEMz5zQ9GSaW7</a>

# Wir suchen Nachwuchs im Förderkreis-Board

Leider haben keine neuen Eltern unsere Mitgliederversammlung besuchen können, obwohl wir im Vorfeld durchaus Interesse an einer Mitarbeit bekundet bekommen haben.

Daher die Bitte: Wenn ihr euch im Förderkreis engagieren wollt, meldet euch gerne per Email. Wir haben 1x die Woche zur Zeit am Dienstagabend ein Online-Meeting um die anfallenden Themen zu besprechen und anstehendes zu organisieren.

Ihr müsst auch nicht gleich irgendein festes Amt übernehmen, sondern könnt gerne erst einmal reinschnuppern. Meldet euch bei vorstand@dickens-foerderkreis.org



Für jeden Einkauf über den nachfolgenden Shopping-Link erhält der Förderkreis der Charles-Dickens Grundschule automatisch eine Prämie, ihr zahlt nichts drauf! Es stehen insgesamt 2.096 Prämien-Shops zur Auswahl.

Wir freuen uns über jeden, der beim Online-Shopping zunächst auf diesen Link klickt und sich von dort zum gewünschten Online-Shop klickt! Mit dem Vorgänger "Schulengel" kamen da im Jahr ein paar hundert Euro zusammen.

https://einkaufen.gooding.de/foerderkreis-cdgs-e-v-118197

-	T 1	- 1	•	PIC .
H1101	Lard	010	71010	Taam
Luci	roru	cin	71 C19	<b>Team</b>

Alle	Informationen	und	Kontakt	zum	Förderkreis	über	unsere	Webseite
<u>www.</u>	<u>dickens-foerderki</u>	<u>reis.org</u>						

Schulleiter

F. Efflera



# Charlie's News No. 3

18 October 2024

## **Dates**

• 21.10 1.11.2024	Autumn holidays		
• 4 + 5 Nov 2024	Test days (see info below)		
• 21 Nov 2024	Parents' consultation day (no school)		
• 26 Nov 2024	Staff meeting (classes end at 11:30 a.m.)		
• 29 Nov 2024	Christmas Bazar		

# Test days after the autumn holidays

The first part of the new school year is already over, the autumn holidays are almost upon as and, after a hopefully relaxing break, the Europe School children will get the new term off to an unusual start:

On **Monday 4.11.2024 and Tuesday 5.11.2024**, we will be conducting approximately **150 language tests for next year's intake of Year 1 pupils** in the Europe School. As already explained in a parents' newsletter, all our teachers will be engaged in the testing of children, **which is why there will be no lessons in the Europe School on these two days**. In previous years, we held these tests over a period of four to six weeks before Christmas. As a result, a lot of lessons had to be cancelled over a long period of time - especially in the language-divided lessons - and many lessons had to be

taken by substitute teachers. We therefore coordinated the test days with the GEV (Parents' Representatives) and noted the date in the school calendar.

In the German School, lessons and childcare will take place as normal. Taking care of the children in the Europe school on these days will be difficult and classes will have to be combined. It would help us a lot if you could keep your children at home on these two days (only applies to the Europe School).

# New free time activities for all children

## **Creative Diorama Workshop for Primary School Pupils**

In this exciting workshop, children will have the opportunity to bring their imagination to life by creating unique dioramas! We will work with clay and create both realistic scenes, such as those based on their own nursery or kitchen, as well as fictional worlds. The children can let their creativity run wild and incorporate elements from their imagination.

We use construction techniques to shape and design the various elements. After drying, the dioramas are glazed and fired to give them a special gloss.

Working with clay not only develops children's motor skills, but also their spatial awareness and complex thinking. Together we will create a creative and inspiring atmosphere where each child can express his or her own ideas. Let's create a world full of imagination and creativity!

Register by 1 November at: keramikwerkstatt24@gmail.com



5 sessions on Tuesdays

Course A from 2.20 p.m. to 3.50 p.m.

Course B from 3.50 p.m. to 5.20 p.m.

Maximum 8 pupils per course.

12 November, 19 November, 26 November, 3 December, 10 December

Fee: 25 Euro per child for the whole course.

Monika Grabuschnigg is a freelance artist living and working in Berlin. Clay has been an integral part of her artistic practice since 2011, inspiring a wide range of creative projects.

#### Hip Hop on Friday afternoon

From now on, **hip hop** will again be offered **every Friday from 2 p.m. to 3 p.m. for all classes in our sports hall.** We are very pleased that a world champion is taking over the training. If your children would like to take part, please register them for a trial lesson by email at the following address:

#### m.kaemmerer@senshu.de

After registration, your child can take part in two free trial sessions, after which the offer is **subject to a fee**.



### Judo also on Friday afternoons

There will be **judo classes** at our school again after the autumn holidays, directly after hip hop. (**start 8.11.2024**). The courses will take place in the sports hall.

The first course from 3 p.m. to 4 p.m. is for Years 1 to 3 and from 4 p.m. to 5 p.m. for Years 4-6. If your children would like to take part, please register them for a trial lesson by email at the following address:

m.kaemmerer@senshu.de

After registration, your child can take part in two free trial sessions, after which the offer is <b>subject to a fee</b> .
School meals and after-school care
<u>contracts</u>
If you have any difficulties with the registration process, please contact Greens directly.
And very important:
You only need one account per family. Siblings are then simply added via the "Add participant" button. If you have two accounts, please delete one of them.
After-school care contracts:
As we no longer receive information about who has a valid after-school care contract, we would ask you to send us a copy of the new after-school care contract. The coordinating educator will be happy to receive an email from you with the valid contract attached.
ganztag@charles-dickens.schule.berlin.de
Swimming lessons for Year 3 classes
Swimming lessons have been taking place since last Friday. Everyone was very enthusiastic and immediately got down to work. At the first session, we let all the children try swimming and found that the vast majority of them could already swim very well.



## News from the Förderkreis

# Pre-order School Clothing

We will soon be placing the final order for school clothing for this school year, and you are very welcome to pre-order your desired items, which we will reserve for you.

At the Advent Bazaar on 29 November, you can purchase both pre-ordered and non-pre-ordered clothing.

Here is the link to the order form: https://forms.gle/mVsRkEMz5zQ9GSaW7

# We are looking for new members for the Förderkreis Board (Support Association)

Unfortunately, no new parents were able to attend our general meeting, despite some showing interest in getting involved beforehand.

Therefore, we kindly ask: if you would like to engage in the Förderkreis, feel free to reach out via email.

We currently have an online meeting every Tuesday evening to discuss ongoing topics and organise upcoming tasks. You don't have to commit to any specific role right away; you're welcome to just try it out.

Please contact us at: <a href="mailto:vorstand@dickens-foerderkreis.org">vorstand@dickens-foerderkreis.org</a>



# **Charity Shopping through Gooding**

For every purchase made through the following shopping link, the Förderkreis of the Charles Dickens Primary School automatically receives a bonus, and it costs you nothing extra! A total of 2,096 reward shops are available to choose from. We are grateful to everyone who clicks on this link before shopping online and then navigates to their desired online shop from there! We were able to raise a few hundred euros per year with the predecessor "Schulengel".

https://einkaufen.gooding.de/foerderkreis-cdgs-e-v-118197

#### Your Förderkreis Team

You will find all relevant information and our contact details on the Förderkreis website <u>www.dickens-foerderkreis.org</u>.

Frank Effenberger Headmaster

t. Efflevas